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が伝わりません．日本の企業のトップは活字を読む能力が
非常に高いですから，彼らが読んで面白いと思わせないと
いけません．
　ただ，コンサルタントだけではなくて，先に言ったよう
に，僕はデザイナーもプロデューサーも，現場監督もしま
す．何でも自分でできるように訓練する．それが私の理想
とするデザイナーです．ヨーロッパで万能といわれるダ・
ビンチやミケランジェロは，そういう人ですよね．僕はダ・
ビンチが好きなんです．万能の天才で，イラストレーター
でありデザイナーでもあるという，そんな人がいいなと
思って．

デザイン研究所について
メカ　社名「ドーンデザイン研究所」の由来は何ですか．
水戸岡　昔のあだ名が鈍治（どんじ）だったんです．小学
校のころのニックネームなんですが，それを事務所の名前
にしました．この鈍は，デザイン上でも大切なキーワード
だと思っているからです．
　鋭角より鈍角がいい．鋭角は折れてしまうけれど，鈍角
は折れない．本当に美しいデザインは鈍角なんですよ．自
然を見ても，良いものは良い鈍角をしているし，遠くから
見て美しいものは鈍角です．鋭角のものは遠くからは見え
ないので，ないのと同じになってしまう．でも鈍角は見え
るんですね．だから車両のデザインをするとき，鋭くする
よりもむしろ鈍角に，少し鈍めにする．デザイナーは鋭い
尖
とが

ったシャープなデザインを好むけれど，それでは存在感
がなくなってしまう．だから僕は自然の形に近い鈍角を大
事にしているんですね．
メカ　代表として，職場の環境づくりで工夫していること
はありますか．
水戸岡　うちは毎朝 1時間，皆で掃除をします．掃除をす
ると建築の素材は良くわかるし，健康にもいい．デザイン
事務所は運動不足になりがちですが，掃除をすると良い運
動になります．
メカ　水戸岡さんのこれからの目標を教えてください．
水戸岡　一番試したいのは，労働時間 5時間の会社を作り
たい．そうすれば職を二つ三つとかけもちできるし，ワー
クライフバランスをとりやすくなる．夫婦共働きで 8時間
労働での子育ては難しいけれど，5時間労働なら可能です．

朝 8時に仕事を始めたら，昼過ぎに仕事は終わり !　これ
なら趣味や別の仕事もできます．そういう人が，たとえば
昼から街に出れば，お金を使う側に回る．ローテーション
を組みながら街を上

う

手
ま

く使っていけば，街にはいつも人が
いて，健全な環境ができあがり，暮らしが豊かになります．

最後に
メカ　水戸岡さんが一緒に働きたくなるような人はどのよ
うな人ですか．
水戸岡　やっぱり話ができる人．それから人間として自立
できる人ですね．話をする，というのはコミュニケーショ
ンの基本です．自分が今何を考えているのか，ちゃんと相
手に知らせないといけない．最近うちに来る子はみんな良
い子ばっかりで，ものすごく楽なんですが，でも何か頼り
ない．自分の主張が弱いというか，君たち先行きは大丈夫
か？　といつも不安になります．それでは独立して事務所
が持てない．大企業に行こうが，個人でやろうが，人間と
して自立していなければ楽しく仕事ができないし，そもそ
も自立できない人は仕事では役に立ちません．まずは人間
として自立する，自分が何者であるかということを一生懸
命追求している人と一緒に働けたらうれしいですね．
メカ　先生のように多くのチャンスをつかむために大切な
ことはなんですか．
水戸岡　社会に出て最初のころは，コミュニケーション能
力，特にプレゼンする能力はどうしても低い．だから，ま
ずは正直であること，素直であることが大切です．できる
ことはできる，できないことはできない，わからないこと
はわからない，と言うことが大事です．自分をよく見てい
ないと，それができない．他人と比べて自分がどのレベル
にあるのかを的確に知ることが，チャンスと出会あうため
に一番大事なことです．あとはフェアプレーです．正しい
ことを正しいと言えるかどうか．これからの時代，そうい
うことがもっともっと必要になって，アウトはアウト，セー
フはセーフと，はっきり言える時代になっていきます．だ
から，自分がフェアプレーを貫くことが大事だと思います．
皆さんには，そんな社会人になってほしいと思います．

（メカライフ学生編修委員　兼平さゆり，秋元健太郎，居
合　徹，大森康由，黒澤瑛介，田中　文，塚田　匡）

図 4　水戸岡さんと学生委員，山本委員図 3　インタビューに答える水戸岡さん


